

GÉRONTOPÔLE AURA



ZOOM PROJET : GUIDE OUTILS SUR L'ÂGISME

Depuis 2020, le Gérontopôle AURA est investi dans la lutte contre l'âgisme. Dans la continuité des travaux engagés de la thèse scientifique sur le sujet réalisée, nous avons développé plusieurs outils de sensibilisation à l'âgisme en lien avec nos partenaires.

Une bande dessinée composée de 3 planches, financée par Atouts Prévention Rhône-Alpes, permet de sensibiliser les professionnels à l'âgisme dans les soins. Elles peuvent être diffusées et affichées largement dans les lieux de prise en soins des personnes âgées.

Un guide de lutte contre l'âgisme à destination des professionnels du grand âge a également été réalisé en partenariat avec Atouts Prévention Rhône-Alpes et Aésio Santé. Le guide permet d'outiller les professionnels dans l'accompagnement de la personne vieillissante tout en réduisant les formes d'âgisme.

Retrouvez l'ensemble du kit (bandes dessinées, podcasts, pièce de théâtre, fresque de l'âgisme...) sur le site internet du Gérontopôle AURA ! N'hésitez pas à nous contacter pour en savoir plus : pauline.gouttefarde@gerontopole-aura.fr.



Arrivée en 2020, Pauline Gouttefarde est cheffe de projets principalement sur les thématiques en lien avec l'éthique/l'âgisme et les formations autour des métiers du grand âge. Issue d'un master en psychologie sociale, elle a ensuite réalisé une thèse en Santé Publique au sein du Gérontopôle AURA.

DATE

RETROUVEZ-NOUS BIENTÔT LORS DE CES ÉVÉNEMENTS

- CONFÉRENCE SUR L'ALIMENTATION
08 janvier 2026, Saint-Étienne
- JOURNÉE THÉMATIQUE « MARKETING SOCIAL »
30 mars 2026, Lyon

DÉFINITION : « ÂGISME »

Vous connaissez le sexism, le racisme, mais connaissez-vous l'âgisme ? Défini par Butler en 1969, l'âgisme représente les discriminations liées à l'âge. 1 personne sur 2 dans le monde est discriminée en raison de son âge. Les stéréotypes et préjugés associés à la vieillesse sont nombreux dans nos sociétés occidentales. Par exemple, parler à une personne âgée de façon enfantine en lui disant "ma petite dame" est une forme d'âgisme. L'âge est d'ailleurs le premier critère de discrimination en Europe, avant le sexe et l'origine ethnique. Comme les autres discriminations, l'âgisme a des conséquences négatives sur la santé des personnes.

NEW

Nous avons lancé notre
nouvelle page LinkedIn !
Rejoignez nous :

 Gérontopôle Auvergne-Rhône-Alpes



ZOOM SUR UN ADHÉRENT :

FRANCE PARKINSON

Crée en 1984, l'association France Parkinson est reconnue d'utilité publique et dispose de l'agrément des usagers du système de santé. Elle soutient les personnes malades et leurs proches en assurant des permanences téléphoniques d'écoute, en organisant des réunions d'information, et des groupes de parole. Véritable lien social, les comités départementaux de bénévoles organisent au niveau local des séances d'Activité Physiques Adaptées (APA), des activités ludiques et culturelles ainsi que des rencontres régulières ; ils proposent des actions d'accompagnement et de formation pour les personnes malades (programme Pas à Pas) et pour les proches des malades (programme A2Pa).

France Parkinson a aussi pour mission de sensibiliser l'opinion et interpeller les médias afin de lutter contre les idées reçues sur la maladie. Ses actions visent aussi à mobiliser les pouvoirs publics pour améliorer la prise en charge et faire valoir les droits des personnes touchées.

L'association développe des programmes pour informer et former les acteurs médico-sociaux ainsi que les professionnels de santé impliqués dans le parcours de soin. Elle soutient également activement la recherche en octroyant des bourses, subventions et grands appels d'offres pour des projets dédiés à la maladie de Parkinson.

Aujourd'hui, France Parkinson compte plus de 900 bénévoles répartis dans 82 comités à travers toute la France. Ce sont plus de 20 000 personnes qui soutiennent l'association (adhérents et donateurs).



RETOUR SUR LE SALON SILVER ECONOMY EXPO



Les 25 et 26 novembre 2025, le Gérontopôle Auvergne-Rhône-Alpes a participé au salon Silver Economy Expo à Paris. Léontine Debarnot et Thomas Franck étaient présents au sein du village des Gérontopôles pour échanger avec les visiteurs et présenter nos projets dédiés au bien vieillir.

Nous avons également eu le plaisir d'y présenter les initiatives de six structures partenaires : Maisons Marguerite, Petits Frères des Pauvres, Tasda, Reflextime, Merci Julie et Kiné Prévention Aura, illustrant ainsi la richesse et la diversité de l'écosystème régional.

Cette présence a aussi été l'occasion de retrouver nos collègues d'autres gérontopôles, de partager des expériences et de renforcer les synergies au sein de la silver économie. Un moment riche en échanges et en collaborations, que nous sommes impatients de poursuivre !



Retrouvez nos podcasts dédiés à la prévention, au dépistage, au diagnostic et à la prise en charge de la dénutrition des seniors !



PAGE 02